
Алтайский государ-
ственный универси-
тет – один из лидеров в 
регионе по количеству 
принятых от абитури-
ентов заявлений.

В конце июня стали из-
вестны последние результа-
ты по ЕГЭ. Вооружившись 
документами, выпускники 
школ вместе с родителями от-
правляются в университеты с 
заявлениями о поступлении.

В классическом вузе поток 
абитуриентов с каждым днем 
увеличивается. С 20 июня по 
4 июля документы туда при-
несли 2600 человек. В холлах 
их встречают волонтеры, про-
вожают в нужные кабинеты 
или отвечают на вопросы.

В главном корпусе АлтГУ – 
«свечке» – большие очереди. 
Видно, что парни и девушки 
очень волнуются, ведь они 
принимают судьбоносное 
решение. Еще больше пере-
живают мамы, обмахивают-
ся веерами, перепроверяют, 
все ли документы на месте, и 
даже принимают пустырник!

Элиза Махмудова прие-
хала из ЗАТО Сибирский. У 
девушки в аттестате четверка 
по физике, остальные – пя-
терки. Она успешно сдала ЕГЭ 
и уверена в том, что сможет 
поступить в вуз на бюджетное 
место. Планирует учиться на 
биологическом или социоло-
гическом факультете.

– В наше время получать 
образование бесплатно – боль-
шая роскошь, ведь конкурен-
ция с каждым годом увели-
чивается. С заявлениями 
приходят золотые медалисты, 
победители всероссийских 
олимпиад, участники пре-
стижных научных конферен-
ций. Уверенности мне при-
дает сестра Диана. Сегодня в 
университет пришли вместе, 
чтобы сделать важный шаг и 
обеспечить успешное буду-
щее, – говорит Элиза.

Александр Маркелов вме-
сте с родителями приехал в 
АлтГУ из Мамонтовского рай-
она. Мечтает стать юристом. 
Близкие выбор поддержали. 
Его мама рассказывает:

– Ночами не спали, когда 
Саша сдавал экзамены, ведь 
результаты сразу помогают 
оценить шансы на поступле-
ние в престижный вуз. Баллы 
получил хорошие. Немного 
выдохнули. Следующий шаг 
– визит в университет. Наде-
емся, что сын скоро станет 
студентом.

В целом в новом учебном 
году вуз готов принять 4200 
человек на программы сред-
него специального образова-
ния, бакалавриата, специ-
алитета, магистратуры и 
аспирантуры. Примерно 
половина из этих мест – 

бюджетные. Ответственный 
секретарь приемной комис-
сии АлтГУ Иван Назаров по-
ясняет:

– Как правило, в июле идет 
основной поток абитуриен-
тов. Практика показывает: за 
день вуз посещают до 500 – 700 
вчерашних школьников. По 
сравнению с прошлым годом 
мы приняли на 300 заявлений 
больше. Люди приезжают из 
районов и городов Алтайского 
края. Отработаны выездные 
приемные комиссии по Ка-
захстану, Киргизии.

Алтайский госуниверситет 
предлагает в 2016 году широ-
кий спектр образовательных 
программ. Иван Назаров про-
должает:

– Можно уверенно гово-
рить о том, что любой аби-
туриент, пришедший к нам, 
найдет для себя возможность 
реализации. Особенность 

приемной кампании 2016 
года заключается в том, что 
для поступающих на програм-
мы среднего специального 
образования и бакалавриата 
предусмотрены начисления 
баллов за индивидуальные 
достижения. Так, за аттестат 
с отличием или красный ди-
плом СПО абитуриент полу-
чит 7 дополнительных баллов 
и 3 балла – за победное или 
призовое место в предметной 
олимпиаде, проведенной на 
базе нашего вуза.

Кроме того, в АлтГУ много 
лет эффективно работает про-
грамма поддержки талантли-
вой молодежи. В частности, 
разработана система повы-
шенных стипендий. Напри-
мер, победителям и призерам 
всероссийских олимпиад 
школьников выплачивается 
по 20 тысяч рублей, за атте-
стат с отличием – 10 тысяч, за 
100 баллов по ЕГЭ – 7 тысяч. 
Повышенную стипендию 
получают выпускники ба-
зовых школ АлтГУ, а также 
абитуриенты, поступающие 
на естественно-научные на-
правления подготовки, для 
них главное условие – хоро-
шие баллы за ЕГЭ.

На сегодня по традиции 
пользуются спросом юри-
дический и экономический 

факультеты. В приемной ко-
миссии надеются, что в ны-
нешнем году акцент будет сде-
лан на естественно-научные 
факультеты: физико-техниче-
ский, математики и инфор-
мационных технологий, ге-
ографический, химический, 
биологический. Стоимость 
обучения для очников вырос-
ла по сравнению с прошлым 
годом на процент инфляции и 
составляет от 75 до 120 тысяч 
рублей в год. Самую низкую 
стоимость обучения предла-
гают на историческом факуль-
тете, дороже всего выучиться 
на искусствоведа.

Прием документов на 
программы бакалавриата на 
бюджетной основе продлится 
до 26 июля. Если речь идет о 
специальностях, где нужно 

проходить творческие испы-
тания, необходимо успеть по-
дать документы до 14 июля. 
После этой даты начинаются 
экзамены. В первых числах 
августа пройдет поэтапное 
зачисление. До 15 августа 
продолжится прием на про-
граммы среднего професси-
онального образования, ма-
гистратуры и аспирантуры.

В других вузах Алтайско-
го края также продолжается 
прием документов. К 4 июля 
в технический университет 
поступило 2754 заявления, 
в педагогический – 2305, 
в медицинский – 1078, в 
аграрный – 980, в институт 
культуры – 680, в БЮИ МВД 
России – 548.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 июля Ветер западный, 3-8 м/сек.,

порывы до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза, возможен град.

8 июля Ветер западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 15 м/сек., по краю 
дождь, гроза, возможен град.

Ветер южный, 4-9 м/сек.,
порывы до 11-16 м/сек., дождь, 
гроза, град, возможен туман.
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Праздник разговения
Мусульмане отмечают один из своих главных празд-

ников – Ораза айт.
После окончания поста в священный для мусульман месяц 

Рамадан (начался 6 июня) мусульмане Алтая, как и всего мира, 
отмечают Ораза айт – праздник разговения, который наряду 
с Курбан-байрамом является главным праздником ислама.

До этого все верующие, за исключением ряда категорий, 
например, стариков и детей, светлое время суток воздер-
живались от еды, питья и развлечений, а также совершали 
особую ночную молитву. 

Олег АНТОНОВ

Прогулка по дому Шукшина
Всероссийский мемориальный музей-заповедник 

Василия Шукшина теперь можно посетить виртуально.
Как сообщает официальный сайт Алтайского края, теперь 

все желающие не покидая своего дома могут совершить увле-
кательное путешествие по музею, побывать в школе, в которой 
учился, а затем работал Василий Макарович. Можно увидеть дом, 
в котором он провел детские годы, побывать в усадьбе, которую 
наш знаменитый земляк купил для своей матери Марии Кук-
синой. Это жилой дом, баня с летней кухней и сарай-дровяник.

С новыми силами
Хоккеисты «Алтая» вышли из отпуска и начали го-

товиться к сезону.
«На этой неделе хоккеисты барнаульского клуба «Алтай» 

начали подготовку к новому сезону», – сообщает официальный 
сайт региона. Тренировочные сборы клуба начались в крае-
вом центре. Тренировки проходят два раза в день. В течение 
четырех дней игроки пройдут углубленный медицинский 
осмотр. С 10 по 24 июля у спортсменов запланированы сборы 
на территории Алтайского края. Руководство клуба рассма-
тривает наиболее подходящие варианты, позволяющие в 
полном объеме выполнить комплекс мероприятий. 1 августа 
игроки выйдут на лед.

И Google не нужен
В Барнауле на остановках делают специальные модули, 

позволяющие узнать маршрут любого общественного 
транспорта.

Более 170 книжек-справочников уже помогают местным 
жителям и гостям Барнаула сориентироваться, какой автобус, 
трамвай или маршрутное такси идет в нужном направлении. 
Автор идеи, руководитель проекта Ян Бжитских рассказывает:

– Транспортные навигаторы размещены в спальных рай-
онах краевого центра, а также рядом с железнодорожным 
вокзалом. Планируем установить их на всех остановках в 
течение ближайшего месяца.

По словам Яна, люди активно пользуются этой услугой. 
Однако с результатами вандализма приходится бороться 
чуть ли не каждый день:

– В районе посёлка Восточного находилось три справоч-
ника. Нам рассказали, что один хулиган пришел с ножом 
и все их срезал.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Всё смогу – поступлю в АлтГУ!

ТЕМА ДНЯ
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Специалисты со-
общили приятную 
новость – через две 
недели пик активно-
сти комаров спадет. 
За это время массово 
появятся стрекозы, 
которые снизят ко-
личество кровосо-
сущих. Однако уже в 
августе барнаульцев 
ожидает новый пик 
борьбы за существо-
вание. Это связано с 
особенностью жиз-
ненного цикла этих 
насекомых.

По большому счету кома-
ры, которые живут в нашем 
регионе, представляют ре-
альную опасность только 
для качества жизни людей. 
Опасения, что они станут 
переносчиками заболева-
ний, распространенных в 
Южной Америке или Афри-
ке, необоснованны, счита-
ет главный инфекционист 
Алтайского края Валерий 
Шевченко.

– Комар, в принципе, 
является достаточно зна-
чимым переносчиком 
инфекций, актуальных 
для человека,  таких как 

лихорадка Западного Нила, 
лихорадка Зика и другие. 
Но эти болезни для терри-
тории Алтайского края – 
экзотика. Переносчики, 
опасные в этом плане, 
длительно выживать на 
территории региона не мо-
гут. Поэтому вероятность 
опасности существует 
только в теории. Конечно, 
есть случаи приезда людей 
с эндемичных территорий 
с такими заболеваниями, 
однако экологические ус-
ловия пока не позволяют 
широко распространиться 
этим инфекциям у нас, – 
говорит он.

Не намного больше и 
вероятность распростра-
нения комарами малярии.

– Разновидность кома-
ров, которые могут ее пе-
реносить, у нас в регионе 
есть. Но чтобы опасность 
стала действительно ре-

альной, нужно стабиль-
ное количество постоян-
но живущих больных. А 
за прошедшие годы на тер-
ритории Алтайского края 
регистрировались лишь 
единичные случаи забо-
левания малярией. Люди 
привозили ее с других тер-
риторий. Профилактиче-
ские мероприятия в крае 
– пациенты максимально 
быстро госпитализируют-
ся в стационар – не позво-
лили комарам напиться 
зараженной крови и сфор-

мировать опасную зону 
по заболеванию. Поэтому 
в настоящее время упор 
сделан на предотвраще-
ние завоза вируса, раннее 
распознание болезни и ее 
лечение. Эти меры снижа-
ют риски формирования 
в Алтайском крае терри-
тории, эндемичной по ма-
лярии,  – заявил Валерий 
Шевченко.

При этом комары впол-
не могут стать поставщи-
ками дирофиляриоза, то 
есть заразить гельминтом 

дирофилярией. Никаких 
последствий эта болезнь 
не вызывает, однако су-
ществуют косметические 
дефекты, а также непри-
ятные ощущения. Ведь 
выросший под кожей 
червячок может даже дви-
гаться. Однако заболевание 
лечится довольно легко – 
механическим удалением 
паразита. В этом году слу-
чаев дирофиляриоза пока 
не зарегистрировано.

(Окончание на 3 стр.)

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели!

Газета «Алтайская правда» продляет подписку
до 10 июля. Оформить подписку на 2 полугодие 2016 

года вы можете в любом отделении связи.
Подписные индексы:

50300 (без официальных документов) – 588 руб.,
50303 (с официальными документами) – 910 руб. 20 коп.

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.

КРАТКО
Вместо учебника – 

автомат
Студенты Алтайского государствен-

ного технического университета от-
правились на военно-полевые сборы.

В понедельник, 4 июля, на железно-
дорожном вокзале Барнаула состоялись 
проводы курсантов военной кафедры 
АлтГТУ. Они отправились на традицион-
ные учебные сборы. Начальник кафедры 
полковник Виктор Рубан говорит:

– 150 будущих сержантов будут 
проходить подготовку в Алейске, 130 
будущих офицеров направлены в Топ-
чихинский район. Сборы продлятся 
до 6 августа. В прошлом году была за-
крыта программа, по которой могли 
обучаться лица женского пола, поэто-
му учебу в полевых условиях проходят 
исключительно молодые люди.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Эта дорога ведёт
к школе?

К 25-летию Немецкого националь-
ного района на ремонт его дорожной 
сети из бюджета Алтайского края на-
правят 3,5 млн рублей.

«На эти деньги отремонтируют до-
роги на улицах Школьной, Новой, Мен-
делеева. План работ сформировали по 
результатам заявок администрации 
района, составленных с учетом мнения 
жителей», – подчеркивает официальный 
сайт краевой администрации.

Олег АНТОНОВ

«Комаринская» по-барнаульски

ЧЕЛОВЕК В НОВОМ 
УЧЕБНОМ ГОДУ ГО
ТОВ ПРИНЯТЬ АЛТАЙ
СКИЙ ГОСУДАРСТВЕН
НЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

4200

Каждый день вчерашние школьники приносят в вуз заявления о поступлении.

Элиза Махмудова (внизу) подала заявления на биологический 
и социологический факультеты АлтГУ. Девушка уверена

в своих силах, её поддерживает сестра Диана.

Один из лучших вузов края 
– Алтайский государственный 

университет.

Ребята, а вы чем мажетесь от комаров?
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АПК
ООО «Колос» Локтевского 
района стабильно входит в 
десятку лучших сельхозпред-
приятий края. Мы попросили 
его руководителя и депутата 
краевого Законодательного 
Собрания Сергея Бенслера 
оценить складывающуюся 
в аграрном секторе края си-
туацию.

– В целом я доволен и мерами 
господдержки, и конъюнктурой 
рынка, и сегодняшними погодны-
ми условиями. Конечно, весна, как 
всегда, развивалась по непредска-
зуемому сценарию. Раннее тепло, а 
потом прохладная погода привели 
к тому, что сев начали до того, как 
выросли сорняки. Они полезли в 
первой половине июня, поэтому при-
шлось потратить дополнительные 
силы и средства на борьбу с вредной 
растительностью. Все мы понимаем, 
что хорошие гербициды сегодня и 
стоят хорошо.

В настоящее время сельхозпроиз-
водители заняты заготовкой кормов. 
И результаты этой кампании будут 
зависеть от того, как каждое хозяй-
ство к ней подготовилось. Понятно, 
что кормозаготовку надо провести 

слаженно и в оптимальные сроки, 
так как ее результаты в течение 
следующих девяти месяцев будут 
определять продуктивность живот-
новодства.

– У обывателя сформировалось 
мнение, что в селе ситуация не 
очень хорошая. И поэтому народ 
стремится в город. Удается ли вам 
в своем хозяйстве и в округе, где вы 
являетесь депутатом, побороть такие 
настроения?

– Да, мы по статистике видим от-
ток сельского населения в города. 
Но это общая тенденция. В России 
в среднем в селах живет только 27% 
населения, а в Алтайском крае – 45%. 
Это много. Сельское хозяйство уже 
давно бизнес, который стремится к 

повышению производительности 
труда через механизацию производ-
ства. В аграрном секторе нужно всё 
меньше и меньше людей. Я в этом 
не вижу большой проблемы. Дру-
гое дело, что селяне должны иметь 
схожие с горожанами социальные 

блага. Не в каждом селе есть спор-
тивная и музыкальная школы, хо-
рошие дороги. Но в своей Покровке 
мы не ждем, кто бы нам построил 
дорогу. Дорогу еще при советской 
власти поддерживало в нормальном 
состоянии местное сельхозпредпри-
ятие, и сейчас мы занимаемся ею 
в рамках государственно-частного 
партнерства.

Федеральные власти реализуют 
программу устойчивого развития 
сельских территорий. Надо только 
уметь пользоваться этой поддерж-
кой. Например, мы в этом году вы-
играли грант 2,3 млн. рублей, кото-
рый пошел на строительство в селе 
детской площадки с зоной отдыха.

У государства ко всем одинако-

вый подход, но почему-то на местах 
результаты разные. Они зависят 
от того, как ты организовал труд, 
правильно ли выбрал нишу в сель-
скохозяйственном бизнесе. Ведь не 
секрет, кто-то развивается, а кто-то 
тут же говорит, что всё плохо, боль-
шие проценты по кредитам, боль-
шие налоги и т. д. Да, кое-где есть 
перегибы, но надо не критиковать 
из-за угла власть, не ныть, а вносить 
конструктивные предложения, и 
мы это делаем. Я для этого и шел в 
краевое Законодательное Собрание. 
У меня есть возможность трансли-
ровать свои идеи наверх, участвуя 
в выездных заседаниях Совета Фе-
дерации. И наши предложения там 
слышат и одобряют.

На днях на заседании комитета по 
аграрным вопросам и природополь-
зованию АКЗС мы рассматривали 
вопрос о внесении изменений в Лес-
ной кодекс. Краевой парламент хочет 
упростить порядок использования 
валежника на дрова. Сегодня забрать 
из леса сухие ветки для местного 
населения – целая проблема. Уверен, 
что нам удастся ее решить.

Я был участником двух послед-
них съездов «Единой России». Этот 
формат позволяет обсудить с руко-
водством страны самые насущные 
для социальной сферы и экономики 
темы. На XV съезде неделю назад мы 
говорили о проверках в малом биз-
несе, чтобы проверяющие прекрати-
ли кошмарить предпринимателей, 
уделили время сельскому хозяйству. 
Премьер Дмитрий Медведев дово-
лен результатами работы аграриев 
в 2015 году. Эта отрасль по объему 
экспорта обошла военно-промыш-
ленный комплекс, и в присутствии 
президента премьер твердо заявил, 
что на сельское хозяйство и соци-
альную сферу села правительство 
денег жалеть не будет.

И мы видим, что за 10 лет уровень 
господдержки алтайских аграриев 
вырос практически в десять раз. А 
мы на съезде настаивали, чтобы 
несвязанная поддержка распреде-
лялась по усмотрению региона. Если 
вчера надо было поддерживать пти-
цеводство и овцеводство, производ-
ство сахарной свеклы, то сегодня эти 
отрасли встали на ноги и акценты 
пора сместить на другие отрасли – 
льноводство, элитное семеноводство, 
мясное скотоводство. Производство 
говядины – малорентабельная, тре-
бующая системного подхода отрасль, 
но ее продукция очень востребована 
населением.

Евгений ШУМИЛОВ

ПРОИЗВОДСТВО
Вагон и маленькая тележка

Для исчерпывающей 
информации

В Алтайском крае начала работу «горячая линия» связи с 
избирателями.

Избирательная комиссия Алтайского края с июля открыла 
«горячую линию» связи с избирателями. С 9 до 18 часов местного 
времени жители края могут позвонить по телефону 8 (838-52) 
36-30-62 и получить квалифицированную консультацию по 
вопросам, связанным с проведением на территории края выбо-
ров депутатов Государственной думы Федерального собрания 
Российской Федерации, депутатов Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания, а также выборов в органы местного 
самоуправления.

Каждый обратившийся оперативно получит ответ на заданный 
вопрос. В случае если потребуется более детальная юридическая 
консультация, оператор «горячей линии» перезвонит по остав-
ленным контактным телефонам. С этой целью Избирательная 
комиссия Алтайского края просит представляться и сообщать 
свои контактные данные.

В случае если на телефон «горячей линии» крайизбиркома 
поступят вопросы, касающиеся проблем жилищно-комму-
нального хозяйства, социально-бытового характера, они бу-
дут переданы для рассмотрения в соответствующие органы 
государственной власти и органы местного самоуправления.

Избиратели могут получить консультации по вопросам разме-
щения своего избирательного участка, агитации кандидатов, о 
порядке голосования на дому, в местах временного пребывания, 
времени работы участковых избирательных комиссий. Также 
принимаются обращения, касающиеся нарушений избира-
тельных прав граждан.

«Горячая линия» Избирательной комиссии Алтайского края: 
телефон 8 (838-52) 36-30-62, понедельник – пятница с 9 до 18 часов.

Соб. инф.

С чем боролся...
Бывший сотрудник наркоконтроля получил срок за нала-

женную схему по сбыту синтетических наркотиков.
Как сообщила пресс-служба УФСБ России по Алтайскому 

краю, Новоалтайский городской суд вынес приговор 35-летнему 
Александру Мусюхину по статье «Приготовление к незаконному 
сбыту наркотических средств в особо крупном размере».

Следствием и судом установлено, что в прошлом году Мусю-
хин приобрел крупную партию синтетических наркотиков, 
которую разделил и спрятал в разных местах. Причем часть 
из них он спрятал дома в корпусе Wi-Fi роутера.

Кроме того, еще одну партию мужчина заказал через ин-
тернет-сайт, специализирующийся на продаже наркотиков. В 
момент получения этой посылки он и был задержан с поличным 
сотрудниками УФСБ России по Алтайскому краю.

Интересно то, что Александр Мусюхин семь лет являлся опе-
руполномоченным управления Федеральной службы наркокон-
троля России по Алтайскому краю. После увольнения из органов 
он принял решение подзаработать на продаже наркотиков. 
Товар мужчина заказывал через один из интернет-магазинов 
посредством электронных платежей. Все сделанные закладки 
до конца мая прошлого года были распроданы. После этого по 
аналогичной схеме он осуществил еще три заказа.

В содеянном преступлении Мусюхин раскаялся. Суд вынес 
ему приговор в виде 6 лет 7 месяцев лишения свободы с отбы-
ванием наказания в колонии строгого режима.

УФСБ России по Алтайскому краю обращается к гражданам, 
которым известны аналогичные факты, с просьбой сообщать 
об этом по телефону доверия 63-81-55 или на адрес электронной 
почты: barnaul@fsb.ru.

Подготовила Анна БОДАГОВА

НОВОСТИ

Дифференцированный подход
Губернатор Александр Карлин утвердил новый порядок 

расчета арендной платы для правообладателей помещений 
в гаражных кооперативах Алтайского края.

В администрации края разработан документ, который пред-
усматривает применение различных коэффициентов при рас-
чете арендной платы за пользование земельными участками 
под гаражными боксами.

Жительница Барнаула Татьяна Эккарт – член гаражного 
кооператива на барнаульской улице Северо-Власихинской. 
Накануне утверждения нового порядка расчета она пришла к 
главе региона на личный прием с такой проблемой:

– Площадь моего гаража 44 кв. м. Если раньше платила за него 
в год 610 рублей, то сейчас выставленный счет составил более 
пяти тысяч рублей. Конечно, это очень существенная сумма. 
Собственников гаражей приравняли к предпринимателям, 
которые работают на первом этаже кооператива.

Суть проблемы вот в чем. Если на земельном участке разме-
щен гаражный комплекс, в состав которого входят помещения, 
используемые как для личных целей, так и для осуществления 
предпринимательской деятельности, при расчете арендной 
платы за земельный участок применяется единый коэффициент 
в размере 0,032 для всех. То есть в таком случае на собствен-
ников гаражных боксов возлагаются дополнительные расхо-
ды, связанные с увеличением арендной платы, рассчитанной 
с учетом наличия нежилых помещений, используемых для 
предпринимательской деятельности.

– В нашем кооперативе 20 предпринимателей оказывают раз-
личного рода услуги, остальные 470 человек просто ставят свои 
машины, – рассказывает председатель гаражного кооператива 
Дмитрий Павлов. – Они должны были платить за гараж в год в 
районе 2500 – 3000 рублей. Конечно, у людей возникают вопро-
сы. Ведь фактически они приравнены к предпринимателям.

Выслушав посетителей, Александр Карлин согласился с не-
справедливостью порядка начисления арендной платы.

– Вы не первые, кто обращается к нам с просьбой урегули-
ровать данный вопрос, – сказал он. – В администрации края 
разработан документ, который предусматривает применение 
различных коэффициентов при расчете арендной платы. Плата 
будет рассчитываться дифференцированно, исходя из того, в 
каких целях используется площадь земельного участка.

Документ вступит в силу со дня его опубликования на офи-
циальном интернет-портале правовой информации. С этого 
момента арендная плата для каждого правообладателя по-
мещений, входящих в состав гаражных кооперативов, будет 
рассчитываться дифференцированно.

Кристина ЛИВЕР, Евгений НАЛИМОВ (фото)

СИТУАЦИЯ

В «одно окно»
С 1 ноября 2016 года россияне 

смогут обменять свои водитель-
ские удостоверения в МФЦ, сооб-
щает «Интерфакс» со ссылкой на 
проект постановления Минэко-
номразвития России.

Более того, согласно документу с 
1 ноября в МФЦ россиянам начнут 
предоставлять госуслуги по получе-
нию и замене внутреннего паспор-
та гражданина РФ и оформлению 
загранпаспорта старого образца. 
Сейчас в МФЦ по этим госуслугам 

осуществляется только прием доку-
ментов. А с 2017 года в МФЦ можно 
будет оформить загранпаспорт с 
электронным носителем.

В настоящее время за правами 
водителям необходимо направлять-
ся в регистрационно-экзаменаци-
онные подразделения ГИБДД. При 
этом отмечается, что они зачастую 
бывают перегружены. Так, в 2015 
году в связи с заменой или утратой 
прав в ГИБДД обратились 2,8 млн 
водителей.

Можно и проголосовать
Президент Чехии призвал к 

проведению референдума о ста-
тусе в НАТО и ЕС.

Милош Земан готов провести в 
стране референдум о членстве в 
этих организациях. При этом он 
отметил, что проголосовал бы про-
тив выхода страны из Евросоюза и 
НАТО, сообщает РИА «Новости» со 
ссылкой на Reuters.

«Я не согласен с теми, кто за вы-
ход», – сказал президент Чехии на 
встрече с жителями города Вель-
ке-Мезиржичи. Однако Земан от-
метил, что сделает все для того, 
чтобы люди смогли высказаться 
относительно членства в НАТО и ЕС.

Напомним, что у чешского 
президента нет полномочий для 
проведения референдума. Для 
этого требуется поправка к Кон-
ституции. Однако Милош Земан 
является влиятельным политиком 
в стране, а многие чехи скептиче-
ски относятся к ЕС.

Напомним, после объявления 24 
июня результатов референдума о 
членстве Великобритании в целом 
ряде стран – членов ЕС, таких, в част-
ности, как Франция, Нидерланды, 
Дания, стали звучать призывы про-
вести подобные голосования.
Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Миллионеры поневоле
Госдума приняла в третьем 

чтении закон об изъятии неис-
пользуемых земель сельхозназна-
чения. Их у нас 56 млн гектаров.

Согласно документу срок, по исте-
чении которого участок может быть 
изъят у собственника, если его ис-
пользование приводит к существен-
ному снижению плодородия земель 
либо причинению вреда окружаю-
щей среде, составит три года. Затем 
он может быть продан на торгах.

Материалы об использовании 
или неиспользовании земли сель-
хозназначения должны быть от-
правлены в органы исполнитель-
ной власти Россельхознадзором. 
Власти в течение двух месяцев 
после получения материалов долж-
ны обратиться в суд с требовани-
ем изъять участок и продать его с 
публичных торгов. Рыночная или 
кадастровая стоимость будет опре-
деляться судом.

Публичные торги будут прохо-
дить в три этапа. Они должны быть 
проведены в течение полугода с 
момента вступления в силу реше-
ния суда об изъятии земли. Если 
земельный участок непригоден для 
сельхозпроизводства и необходи-
ма мелиорация, то начальная цена 
участка может быть снижена не 
более чем на 20%.

Вторые торги проводятся через 
два месяца, цена земельного участка 
снижается на 20%. Если участок не 
продан и на третьих торгах, то дис-
конт на землю сельхозназначения 
не должен составлять менее 50%.

Следующий собственник зем-
ли должен в течение одного года 
начать ее обрабатывать и исполь-
зовать только для производства 
сельскохозяйственной продукции. 

Действие закона не распростра-
няется на садовые, огородные, 
дачные земли, личные подсобные 
хозяйства, земли гаражного строи-
тельства, на которых расположена 
недвижимость, в ипотеке и земли 
банкротов.

Закон вступает в силу со дня его 
официального опубликования, за 
исключением некоторых положе-
ний, например, нормы о продаже 
земель с публичных торгов всту-
пают в силу с 1 января 2017 года.

Что даст закон? По мнению главы 
Комитета ГД по аграрным вопросам 
Николая Панкова, принятие закона 
позволит увеличить производство 
сельскохозяйственной продукции, а 
также создать новые рабочие места. 
По данным Счетной палаты, в России 
не используется 56 миллионов гекта-
ров земель сельхозназначения (14,5%).

Соб. инф.

В СТРАНЕ И МИРЕ

Рубцовский филиал «Ал-
тайвагона» осваивает 
новые виды продукции.

Экономический кризис 
не мог не отразиться на про-
мышленных предприятиях. 
Разница в том, как они ему со-
противляются. Одни сетуют, 
что у них проблем невпрово-
рот, а у других – идей вагон 
и маленькая тележка. Более 
того, идеи эти жизнеспособ-
ны и помогают удержаться 
на плаву.Д  ,  …

Безусловно, времена непро-
стые, но рубцовская промыш-
ленность знавала и худшие 
дни. Рубцовский филиал «Ал-
тайвагона» возник на облом-
ках завода запасных частей. 
Кстати, неплохое предприятие 
было, стержнем его являлся 
сталелитейный цех. По со-
ветским меркам завод был 
хорошо оснащен, производил 
по 125 тыс. тонн литья в год, 
даже бывало и 150. Он успеш-
но проработал до 1991 года, но 
не пережил перестроечные 
времена и в 1992-м замер.

«Сибирский деловой союз» 
зашел на эту площадку в конце 
2002-го. «Алтайвагон» не распо-
лагал собственным литейным 
производством, а оно крайне 
необходимо, вот и решили со-
здать филиал в Рубцовске.

Бывший завод предстал 
перед новым владельцем раз-
грабленным, разрушенным, с 
грязной, поросшей бурьяном 
территорией. Своей первона-
чальной задачей руководство 
филиала поставило оживле-
ние производства по отдель-
ным технологиям, а уж затем 
модернизацию.

В 2004 году завод произвел 
7700 тонн стального литья, в 
2012-м – 55 тысяч тонн.

– Мы понимали, что необхо-
дима глубокая модернизация 
всего производства, – расска-
зывает нынешний генераль-
ный директор Рубцовского 
филиала «Алтайвагона» Юрий 
Кайро. – Первым шагом стало 
приобретение оборудования 
английской фирмы «Омега» 
для стержневого отделения. 
Следующим глобальным эта-
пом стал запуск автоматиче-
ской формовочной линии 
«Савелли» по производству 
крупного литья. Это было 
сделано в 2008 году, а еще 
через два года вывели ее на 
проектную мощность.

Очередной шаг – перевоору-
жение производства мелкого 
и среднего литья. Сложность 
заключалась в том, что вторая 
автоматическая формовочная 
линия монтировалась на пло-
щадях, задействованных в 

производстве, которое решено 
было не останавливать. В 2014 
году линию запустили.

Юрий Кайро с гордостью 
говорит, что сегодня филиал 
«Алтайвагона» – лучшее по 
техническому оснащению и 
качеству продукции предпри-
ятие своей отрасли не только 
в России, но и во всей Европе.К  –  

В 2015-м разразился кризис. 
Сократились объемы железно-
дорожных перевозок, а соот-
ветственно, и необходимость 
в подвижном составе. Количе-
ство заказов на «Алтайвагоне» 
уменьшилось, вместе с этим 
упали объемы и в филиале. 
Руководство стало искать 
варианты диверсификации 
производства. Завод начал 
осваивать непрофильную 
продукцию – запчасти для 
тракторов, карьерной и во-
енной техники.

Стала прорабатываться 
тема импортозамещения. «Си-
бирский деловой союз» имеет 
пять угольных разрезов, где 
работает огромное количество 
горнодобывающей техники, 
сделанной за рубежом. На нее 
нужны запчасти. Все эти зу-
бья экскаватора, гусеничные 

звенья, межзубьевая защита 
– очень дорогие детали, если 
покупать оригинальные. А 
если выпускать здесь, то 
всем хорошо: добывающие 
предприятия получают от-
личного качества запчасти, 
аналогичные импортным, по 
доступным ценам, а филиал 
«Алтайвагона» – неплохую при-

бавку в объемах производства.
Очень помогла государ-

ственная программа по сни-
жению напряженности на 
рынке труда. Благодаря ей фи-
лиал не сократил работников, 
а обучил 765 заводчан новым 
профессиям, дал возможность 
повысить квалификацию, обе-
спечил занятость.

Головное предприятие тоже 
продолжает создавать новые 
виды продукции: уникальный 
крытый вагон, а также первый 
в России грузовой вагон с экс-
плуатационной скоростью 120 
км/ч. Поскольку в ближайшие 
годы железнодорожным ком-
паниям предстоит массовая 
замена подвижного состава, не 
придется простаивать ни «Ал-
тайвагону», ни его филиалу.

– Для кого-то кризис – повод 
опустить руки, а для нас – за-
сучить рукава! – рассуждает 
Юрий Кайро. – Он заставляет 
совершенствовать технологии 
и минимизировать затраты, 
осваивать новые рынки сбы-
та и расширять ассортимент 
продукции, искать нестан-
дартные решения.

Р  
Рубцовский филиал «Алтай-

вагона» – предприятие соци-
ально ориентированное. На за-
воде действует сразу несколько 
общественных организаций: 
профсоюз, совет ветеранов, 
молодежный совет. У всех – ре-

альные дела, участие в жизни 
не только завода, но и города.

На предприятии разрабо-
тана своя социальная про-
грамма. Она предусматри-
вает премирование лучших 
работников, выдачу молока 
занятым на тяжелом произ-
водстве, обслуживание в ма-
газине по социальным картам. 
Недавно завод приобрел быв-
ший детский лагерь отдыха 
«Юбилейный». За многие годы, 
что он не использовался, по-
стройки обветшали. Домики 
распределили между цехами, 
предприятие обеспечило кол-
лективы стройматериалами, 
и рабочие сами восстановили 
базу, благоустроили террито-
рию. Теперь любой работник 
филиала может бесплатно пое-
хать туда с семьей и отдохнуть.

Филиал «Алтайвагона» готов 
подставить свое крепкое плечо 
детям и взрослым, школьни-
кам и спортсменам. На его сче-
ту немало детских площадок, 
благоустройство дворовых тер-
риторий, помощь в проведении 
ремонта дошкольным учреж-
дениям и детско-юношеским 
спортивным школам. Оказы-
вается спонсорская помощь 
творческим коллективам. Не 
остаются без внимания и обыч-
ные рубцовчане. Жители ули-
цы Сельской с помощью Юрия 
Кайро решили свою проблему. 
Дело в том, что каждую зиму 
эту окраинную улицу заметает 
снегом, а теперь предприятие 
своей техникой расчищает до-
рогу.

По словам Юрия Кайро, 
потенциал завода позволяет 
делать добрые дела. Ну а они, 
как известно, возвращаются 
сторицей.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 
Ирина ЖУКОВА (фото)

Не критиковать, 
а предлагать

Одна из основных операций на производстве – механическая обработка рамы боковой.

Сергей Бенслер: «В стране 
сложился самый благоприятный 
климат для развития сельского 

хозяйства».
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А
Сдаю

2-комн. квартиру в г. Барнауле (район 
Телецентра, стоянка для а/м, рядом трам-
вайная и автобусная остановка) для се-
мейной пары. Тел. 8-903-995-5279.
1-комн. квартиру. Тел.: 62-93-69, 8-913-

361-6063.
Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанин-

цев, 121 (13 кв. м, мебель, холодильник, 
стиральная машина, 6 тыс. руб.). Тел.: 
68-50-96, 8-961-976-3417.

П
Квартиры

3-комн. на ст. Гилевка (имеются все над-
ворные постройки). Тел. 8-962-808-5620.
Комнату в квартире в г. Барнауле (10,5 

кв. м, вода в комнате, мебель). Тел. 8-923-
161-4080.
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
3-комн. в 2-квартирном доме в с. Зи-

мино Ребрихинского района (67 кв. м, 11 
соток, баня, гараж, беседка, хозпострой-
ки, эл./отопление, с/у, сад, лес, озера). Тел. 
8-923-161-4080.
2-комн. в кирпичном доме (изоли-

рованная, 4/4, 43,8 кв. м, подвал-кладо-
вая, пластиковый балкон, горячая вода 
постоянно, торг). Тел.: 8-905-927-6908, 
8-983-608-6195.
Комнату в квартире в г. Барнауле, 

Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
Тел. 8-983-396-6965.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 2800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-396-6965.
3-комн. в 2-этажном доме (1 этаж, 65 

тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.
1-комн. в Степном Озере Благовещен-

ского района, ул. Химиков, 20 (улучшен-
ная планировка, 42,4 кв. м, 3/5, евроре-
монт, частично с мебелью, 1250 тыс. руб.). 
Тел. 8-962-814-1258.
Комнату в квартире в г. Барнауле, ул. 

Чудненко, 83 (чистая, уютная, теплая, 
хорошие соседи). Тел. 8-960-944-7224.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Октября, 

33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-983-396-6965.

Дома
Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-

вомайского р-на (2 этажа, подведен газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1500 

тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, лет-

няя кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-
173-6413.
В с. Панфилово Калманского р-на (44 

кв. м, веранда, надворные постройки, га-
раж, баня, погреб, огород, туалет в доме, 
отопление п/в, 40 км от Барнаула). Тел. 
8-902-140-3240.
В с. Верх-Кучук Шелаболихинского 

района (гараж, баня, хозпостройки, ом-
шаник для пчел, 84 сотки земли, в хо-
рошем месте для разведения хозяйства, 
130 км от г. Барнаула, цена 230 тыс. руб.). 
Тел. 8-960-942-6093.
Финский дом (обложен кирпичом, 81 

кв. м, баня, гараж, сарай, газ, участок 8 
соток, 2150000 руб., торг) или меняю на 
квартиру. Тел. 8-913-232-7545.
В с. Калистратиха Калманского р-на, 

(66 кв. м, бревно, отопление п/в, туалет, 
гараж, баня, огород). Тел. 8-983-173-4465.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 

района (кирпичный, 65 кв. м, 10,4 сотки 
земли, 3 комнаты, кухня, кочегарка, туа-
лет в доме, баня, летняя кухня, гараж на 
2 а/м, хозпостройки, плодоносящий сад). 
Тел.: 8 (385-58) 25-4-53, 8-923-655-8409.
В с. Лебяжьем (г. Барнаул, 4,5 сотки, 

131 кв. м, газ, вода, новый). Тел. 8-903-
910-2207.
В с. Новониколаевка Рубцовского 

района (57 кв. м, огород, баня, туалет, 
очень теплый дом). Тел. 8-923-716-3245.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 

(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, свежий 
ремонт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 
8-905-987-4387.
Деревянный дом (все хозпостройки, 

можно на слом, все из кругляка). Тел. 8 
(385-82) 23-6-05.
Дом (60 кв. м, вода, баня, гараж, хозпо-

стройки, земли 60 соток, под материн-
ский капитал). Тел. 8-923-161-4080.
В с. Калистратиха (48 кв. м, баня, га-

раж, участок, с/у, недорого). Тел. 8-903-
948-3661.

Гаражи
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7, 

сухой, смотровая яма, недорого). Тел. 
8-960-958-5566.

Кооперативный охраняемый в г. Бар-
науле (район кондитерской фабрики, 
1 этаж, 21,5 кв. м, свет, яма, стеллажи, 
можно под склад, мастерскую, 49 тыс. 
руб., торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Сады, участки
В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 

дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный дом, посадки). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Цветы Алтая» (для ИЖС, 7,6 

сотки). Тел. 35-70-34.
В сад-ве «Калинка» (небольшой летний 

домик, хороший хозблок, туалет, емко-
сти для воды, участок ровный, ухожен-
ный, деревья и кустарники хорошо пло-
доносят, цветы-многолетники, авт. № 118, 
119, ост. «Ветеран»). Тел. 8-983-350-5403.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-961-993-3827.
Земельный участок под строитель-

ство в с. Ребриха (22 сотки). Тел. 8-906-
968-4438.
В сад-ве «Центральное». Тел. 24-90-58.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
Участок под строительство в с. Пер-

вомайское Бийского района (8 соток, в 
собственности, недорого, 2 км от г. Бий-
ска). Тел. 8-905-987-4387.
В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, кир-

пичный дом, свет, вода круглосуточно, 
3 сотки, все посадки плодоносят). Тел. 
8-913-023-9390.

Животных
Пчелосемьи, фляги б/у под мёд в Смо-

ленском районе. Тел. 8-961-977-4471.
Телочку (возраст 3 месяца). Тел. 52-

15-35.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Хундай-Солярис» (2011 г.в., отс, пол-

ная комплектация, цвет темно-синий). 
Тел. 8-962-796-5069.
«Лифан» (2013 г.в., отс, недорого). Тел. 

8-903-948-3661.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
«Мицубиси-Мини Поджеро» (1998 г.в., 

4 WD, Япония, 52 л.с.). Тел. 8-962-808-5620.
«ГАЗ-3110», «ВАЗ-21074» на разбор. Тел. 

8-905-988-2351.
Запчасти с аварийного «УАЗ». Тел. 

8-903-990-3888.
Двигатели для а/м «УАЗ», «Волга», 

«Газель», модели 406, 417, 421 и головки 
блоков к ним, после ремонта. Тел. 8-905-
988-2351.
«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.
«УАЗ» («таблетка»), «УАЗ-469» (на разбор, 

есть все запчасти). Тел. 8-905-988-2351.
Запчасти на а/м «ГАЗ-51», «ГАЗ-63». Тел. 

8-963-531-3438.
Для а/м «УАЗ» облицовку «469» (но-

вая), двигатель КПП, раздатку, мосты, 
раму, резину, стартер и др. Тел. 8-905-
983-8118.
Телегу для Т-25 («самосвальная»). Тел.8-

909-500-9889.

Оборудование
Опрыскиватель ОПТ-2000, отс. Тел. 

8-961-983-9314.
Грабли (5 м), сеновозку-арбу, легко-

вой прицеп. Тел. 8-923-719-5315.

Бытовую технику
Газовую плиту (3-конф., б/у), стираль-

ную машину «Алма-Ата» (б/у), два газовых 
баллона (б/у), кресло-кровать (б/у), уголь 
2 тонны. Тел. 8-923-659-0139.

Разное
Картину «Пики Тянь-Шаня» (107х144, 

масло, холст). Тел. 8-906-940-0584.
Коллекцию грампластинок (бо-

лее 100 штук, недорого). Тел. 8-903-
948-2491.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Сруб бани с пиломатериалом, доску 

сухую осиновую. Тел. 8-923-798-1794.
Шкаф для посуды, сейф для ружья, 

комбинезон рыбака цигейковый, жеве-
ло, недорого. Тел. 8-962-808-5620.
Угольный самовар. Тел.: 62-90-97, 

8-906-961-1296.

К
Диски на Т-40, задние, R 38. Тел. 8-923-

163-1531.
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, па-
тефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Продаю две трехкомнатные квартиры по 90 кв. м 
каждая в ближнем Подмосковье (Раменское и Архангельское). 

Никто не прописан.
Тел.: 8-909-505-1088, 8-903-990-0800. Ре
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.ФАКТ И КОММЕНТАРИИ.
Включая бонусы
30 июня  реестр  из 
370 социально ответ-
ственных и социально 
ориентированных ра-
ботодателей края по-
полнили еще восемь. Об 
этом стало известно 
в Белокурихе во время 
выездного совещания 
трехсторонней комис-
сии по регулированию 
социально-трудовых 
отношений, обсуждав-
шей вопросы взаимодей-
ствия власти, работо-
дателей и работников.К   

Трое из победителей – пред-
ставители города-курорта. 
Санаторий «Россия» удостоен 
такой чести уже во второй раз, 
курорт «Белокуриха» и ком-
пания «Вираж» становятся 
победителями впервые.

Спа-центры, массажные и 
бальнеологические отделе-
ния «России», оснащенные по 
последнему слову науки ку-
рортологии, давно уже стали 
любимым местом отдыха и оз-
доровления тысяч россиян, а 
специалист по массажу Андрей 
Поляков рассказал, что здесь на-
бирают форму участницы рос-
сийской сборной по биатлону, 
например, среди его пациенток 
Дарья Виролайнен и Алексан-
дра Шестерикова. Генеральный 
директор санатория Федор Ел-
фимов видит задачу своих кол-
лег в том, чтобы люди, приехав 
сюда однажды, захотели вер-
нуться снова. По его мнению, 
вся Белокуриха должна стать 
«академией гостеприимства». 
Но, с другой стороны, когда весь 
город – один сплошной курорт, 
речь идет и о больших трудо-
вых коллективах специалистов 
туротрасли, обеспечивающих 
комфорт тысячам гостей края. 
Так, в санатории трудится око-
ло 900 человек. «За каждым не-
обходимо видеть личность», – 
уверен Елфимов.

Поздравляя победителей с 
наградой, заместитель губер-

натора Алтайского края Дани-
ил Бессарабов заметил, что за 
двадцать лет существования 
института социально ответ-
ственного бизнеса именно в 
последние годы тема актив-
но поддерживается на уровне 
края и федерации – экономи-
ческими преференциями, ин-
вестпрограммами, новыми 
образовательными проектами 
подготовки специалистов в 
сфере туризма. Для того чтобы 
полностью раскрылся потен-
циал человека, главной ценно-
сти общества и, пожалуй, его 
национальной идеи, работают 
программы развития меди-
цины, образования, культу-
ры, спорта и работодатели, 
конечно.

– Если они хотят макси-
мально повысить трудовую 

квалификацию работни-
ков, их усердие и старание, 
то должны создать соответ-
ствующие условия для тако-
го развития, – пояснил свою 
мысль Даниил Бессарабов. 
– Важно все – адекватная за-
работная плата, достойные 
условия труда, охрана жизни 
и здоровья работников, сти-
мулирование их творческой 
активности. Чтобы человек 
отдавался полностью своему 
делу. Технологии в конкурент-
ном мире уже не дают выгод-
ных преимуществ. Только за 
счет работы с коллективом, 
формирования команд, потен-
циала отдельно взятого чело-
века можно двигаться вперед, 
развиваться. Опыт санатория 
«Россия», оправдывающего 
статус курорта федерального 

значения в том числе и особым 
отношением к работающему 
человеку, достоин трансляции 
на весь край. Думаю, тогда и 
другие работодатели поймут, 
что человек и есть залог успеха 
любого бизнеса.С  

Итак, Белоку ри ха. Го -
род-курорт, в котором реа-
лизуются наиболее важные 
направления социального 
партнерства – оплата труда, 
например. По полному кругу 
организаций средняя зара-
ботная плата сегодня пре-
вышает планку в 23 тысячи 
рублей, общая численность 
работающих – 8425 человек. 
В прошлом году здесь создано 
250 новых рабочих мест плюс 
еще 313 экономика получила 
за счет легализации нефор-
мальной занятости. Уровень 
безработицы в Белокурихе 
– 1,3%. Социальное партнер-
ство глава администрации 
города Константин Базаров 
назвал эффективной формой 
сотрудничества муниципа-
литета, работодателей и 
профсоюзов. Если возника-
ют проблемы с выплатами 
(чаще такое случается на 
предприятиях малого биз-
неса), включается админи-
стративная рабочая группа, 
задействуются различные 
механизмы их решения.

Этой схемой, пожалуй, Бе-
локуриха похожа на другие 
города и райцентры края. 
А отличается она от многих 
других муниципалитетов 
содержательной частью кол-
лективных договоров. В них, 
по словам К. Базарова, помимо 
определенного законом мини-
мума социальных гарантий 
включены и бонусы – допол-
нительные дни к отпуску для 
активистов добровольной 
народной дружины или ком-
пенсация затрат родителей на 
летний отдых детей.

«У рабочих групп трехсто-
ронних комиссий региона 
на краевом и региональном 
уровнях есть немало рычагов 
влияния на ситуации, касаю-
щиеся выплат, охраны труда, 
легализации трудовых отно-
шений или принятия терри-
ториальных трехсторонних 
соглашений – основного до-
кумента, регламентирующего 

социально-трудовые отноше-
ния», – резюмирует начальник 
управления по труду Главтруд-
соцзащиты Василий Головин.

Триада – муниципалитет, 
работодатель и профсоюз – 
может и должна находить 
возможности повышения зара-
ботной платы, как это делают 
в лидирующих Зональном, Бы-
строистокском, Петропавлов-
ском, Смоленском и Троицком 
районах, городе Белокурихе. 
А своевременным вмешатель-
ством в негативную ситуацию 
можно предотвратить нако-
пление больших долгов по 
выплатам перед работниками. 
Так произошло на предпри-
ятии «Петронефть-Бийск» и 
племзаводе «Сростинский», где 
удалось погасить суммарную 
сумму долга в 6 миллионов 
рублей. Для сравнения: за-
долженность по заработной 
плате в крае, по данным на 20 
июня, 13 миллионов 300 ты-
сяч рублей, которые числятся 
за пятью организациями, в 
большинстве – банкротами.

«Принимая нормативно-пра-
вовые акты в сфере трудовых 
отношений, мы обязательно 
учитываем мнения всех трех 
сторон. Это дает возможность 
поддерживать социальную 
стабильность в рабочих кол-
лективах и на рынке труда в 
целом. Призываю вас держать 
ситуацию на контроле и опе-
ративно информировать нас, 
чтобы вместе принимать нуж-
ные решения», – обратился к 
работодателям и профсоюзным 
лидерам Василий Головин.

Тамара ПОПОВА 
(фото автора)

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Хватит обдирать народ!
Депутат фракции ЛДПР 
в краевом парламенте 
Андрей Щукин расска-
зал, как нужно собирать 
деньги на капремонт и 
почему нельзя закры-
вать уличные рынки.

– Андрей Евгеньевич, ЛДПР 
требует вернуть рынкам 
«открытое небо» – запре-
тить принудительный 
переезд в капитальные 
строения. Почему?

– Запрет уличной торговли 
– это антисоциальная мера пар-
тии власти. Многие фермеры 
просто не потянут повыше-
ния арендной платы, и либо 
разорятся они, либо «взвоют» 
кошельки покупателей. Цена 
на продукцию обычных рын-
ков на 20% ниже той, которая 
реализуется в капитальных 
строениях, и на 30 – 35% ниже, 
чем в магазинах. В условиях 
нынешней непростой эконо-
мической ситуации в стране 
это ощутимая разница. Часто 
сельхозрынки – единственные 
каналы сбыта продукции для 
большинства подсобных и фер-
мерских хозяйств. Сюда же са-
доводы-любители, в основном 
пенсионеры, несут излишки 
своего урожая. Мы не можем 
нанести им такой удар! Если 
власть не хочет обеспечить лю-
дям приличное качество жиз-
ни, пусть хотя бы не лишает их 
возможности подзаработать.

– Сегодня многих волнует 
тема капитального ре-
монта домов. У вас есть 
какие-то предложения в 
этой сфере?

– Современная система взно-
сов – это натуральная обдира-
ловка населения. Получается, 
что каждый месяц мы прилежно 
оплачиваем какую-то мифиче-
скую работу в далеком будущем. 
Да многие просто не доживут! Я 
думаю, что нужна принципиаль-
но иная схема: сначала на деньги 

государства выполняется каче-
ственная реконструкция здания, 
а потом жильцы платят ежеме-
сячные взносы по факту выпол-
ненных работ. И только после 
акта приемки! А еще можно стра-
ховать общее имущество дома. 
Тогда собственники возложат 
ответственность за проведение 
финансирования капитального 
ремонта на страховую компанию 
при наступлении страхового слу-
чая. Это куда надежнее!

– Завершается работа 
второго созыва депутатов 
АКЗС. Какие итоги? Что 
удалось сделать?

– Есть определенный не-
гатив – мы внесли более 30 
законопроектов, но партией 
большинства приняты только 
7. Несколько инициатив вообще 
были позаимствованы у ЛДПР 
и поданы под другим соусом. 
Так случилось с законопроек-
том о запрете пивнушек. Но 
нам все-таки удалось добиться 
принятия важной поправки, 
запрещающей розничную 
торговлю «зеленым змием» с 
21. 00 до 9. 00 в забегаловках, 
расположенных в многоквар-
тирных домах и пристройках к 
ним, выходящих во двор. Также 
ЛДПР еще весной предлагала за-
конопроект, устанавливающий 
нулевую налоговую ставку для 
налогоплательщиков – индиви-
дуальных предпринимателей. 
Однако тогда председатель про-
фильного комитета написал в 
отрицательном заключении, 
что проект преждевременный и 
подлежит доработке, а через не-
которое время его представили 
как инициативу партии власти. 
Доработали, называется… Но 
это, в общем-то,  лишь еще раз 
подтверждает, что работа ЛДПР 
оценена. Пусть и таким образом.

– Слышала, вы предлага-
ете лишать мандата за 
прогулы…

– Слишком много прогульщи-
ков развелось в краевом парла-

менте. По закону депутат обязан 
посещать сессии, участвовать в 
работе фракций, постоянных ко-
митетов и комиссий, выполнять 
их поручения. Уважительные 
причины для отсутствия – от-
пуск, командировка, заболева-
ние депутата, тяжелое состояние 
здоровья, смерть его близких 
родственников. Систематиче-
ские прогулы наказываются 
только порицанием. Считаю, 
что этого недостаточно – статус 
слишком высок. Пора поднимать 
уровень ответственности наших 
«слуг народа».

– Каким своим законотвор-
ческим детищем вы особен-
но гордитесь?

– Безусловно, законом «О па-
триотическом воспитании в Ал-
тайском крае», принятом накану-
не. А в его необходимости еще раз 
убедился совсем недавно, когда в 
Барнауле решили закрыть воен-
но-спортивный клуб «Вега-Кри-
сталл». Занятия проходят в подва-
ле Алтайского политехнического 
техникума – бывшего училища 
№ 42. Молодые спортсмены и па-
триоты занимаются совершенно 
бесплатно. Там готовят дружин-
ников, проводятся мастер-классы 
для подростков, находящихся в 
трудной жизненной ситуации. 
Кстати, своей спортивной базы 
бывшее училище не имеет – ста-
дион непригоден, а спортивный 
зал уже сдается коммерческим 
организациям.

– А кому мог помешать 
клуб?

– В этом году директор учеб-
ного учреждения Александр 
Холтобин решил расторгнуть 
договор безвозмездного пользо-
вания нежилыми помещения-
ми. Как удалось выяснить ЛДПР, 
отремонтированный председате-
лем клуба подвал заинтересовал 
некие коммерческие структуры. 
Это недопустимо – учебному 
заведению ставить интересы 
бизнеса выше военно-патрио-
тического воспитания детей. 

ЛДПР требует сохранить клуб, 
я уже направил обращение в кра-
евое управление образования и 
молодежной политики.

– Как продвигается уста-
новка памятника детям 
войны по вашей инициати-
ве?

– Сначала чиновники вооб-
ще не хотели давать землю под 
монумент. Теперь предлагают 
место на Горе – в районе улицы 
Аванесова, в частном секторе. 
Я же по-прежнему считаю, что 
такая скульптура должна нахо-
диться в ансамбле с мемориалом 
на площади Победы. Намерен 
отстаивать свою точку зрения.

– Вы регулярно проводите 
личные приемы, принимае-
те обращения. Что пишут 
земляки, о чем просят?

– На днях жители домов на 
улице Путейской пожаловались 
на покосившийся электриче-
ский столб, который держится 
теперь только за провода и мо-
жет обрушиться в любую минуту. 
Если столб упадет на проезжую 
часть – покалечит прохожего 
или разобьет автомобиль. Все-
го в десятке метрах от него – 
детская площадка. Барнаульцы 
попросили добиться демонтажа 
аварийной конструкции. Я на-
правил обращение в Барнауль-
скую горэлектросеть – это их 
зона ответственности, а также 
в МЧС и администрацию Желез-
нодорожного района. Надеюсь на 
их оперативность. Продолжаю 
работать с интерактивной картой 
инициатив «Мой Барнаул». Уже до-
бился положительного решения 
по установке новых светофоров 
– на перекрестке ул. Ядринцева и 
ул. Папанинцев и на пересечении 
ул. Ядринцева с ул. Партизанской. 
Сейчас добиваюсь благоустрой-
ства Аллеи ветеранов в краевом 
центре – нужно оборудовать ее 
скамейками и фонарями, восста-
новить тротуар.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

СПРАВКА
В региональный Топ-50 включены профессии, связан-
ные с развитием туристической сферы – менеджер 
по туризму, специалист по гостеприимству, админи-
стратор баз данных,  парикмахер. Служба занятости 
населения ежегодно предлагает около четырех тысяч 
вакансий, заявленных предприятиями отрасли. Сред-
няя зарплата в этом секторе экономики преодолела 
планку в 20 тысяч рублей.

  Куплю или возьму в аренду (с выкупом) зерноуборочный комбайн. 
Тел. 8-906-946-1662.

.ТЕМА ДНЯ.

Даниил Бессарабов вручает сертификат социально 
ответственного работодателя генеральному директору 

санатория «Россия» Фёдору Елфимову.

Этот город – один сплошной курорт.

«Комаринская» 
по-барнаульски

(Начало на 1 стр.)

Как рассказала энтомолог отделения эпидемио-
логии краевого Центра гигиены и эпидемиологии 
Светлана Тымко,  увеличение количества комаров 
напрямую связано с отступлением паводка, в резуль-
тате которого образовалось много мелких и теплых 
водоемов. Именно они стали настоящим инкубатором 
для выведения кровососущих. Кстати, нам еще по-
везло, из-за холодных ночей их массовое появление 
задержалось.

Более того, по ее словам, люди сами создают допол-
нительные условия для разведения комаров, оставляя 
незакрытыми емкости с водой на садовых участках,  
разбрасывая банки из-под напитков, в которых ска-
пливается дождевая вода и т. д. При благоприятных 
условиях выплод комаров происходит через 5-6 дней. 
Поэтому в настоящее время необходимо закрывать 
или убирать бочки и баки для полива, бассейны и 
другие полезные и декоративные емкости. Кроме 
того, из-за дождливой погоды создаются благопри-
ятные условия для размножения комаров в высокой 
траве, поэтому газоны и участки необходимо стричь 
и пропалывать.

Хороший противокомариный эффект дает про-
фессиональная обработка территории. Как рассказал 
специалист краевого Центра гигиены и эпидемиологии 
Андрей Алябьев, в Барнауле по заявкам обработано 
около 40 гектаров площади. Среди них парк «Лесная 
сказка», некоторые детские сады. Эффект усиливается, 
если обрабатываемая территория огорожена глухим 
забором. Тогда популяция, проживающая там, погиба-
ет, а специфические реагенты, которые остаются на 
растениях, некоторое время еще отпугивают новых 
кровососущих.

– Садовые участки можно обрабатывать самим. 
Эффект при этом будет ниже за счет применяемо-
го оборудования. При этом нужно учитывать, что 
раствором нужно обрызгать всю растительность, 
стены домика,  других помещений. А вот на яго-
ды и зелень, которая уже сейчас употребляется в 
пищу, попадать веществом нельзя, – предупредил 
специалист.

На прогулках хорошо применять репелленты, 
предварительно убедившись в отсутствии на них 
аллергической реакции.

...Интересный факт. Алтайские ученые-энтомо-
логи подсчитывают численность комаров, подстав-
ляя собственное плечо. По словам Светланы Тымко, 
раз в 10 дней они выезжают на учетный маршрут и 
считают, сколько насекомых присаживается на руку 
энтомологу за определенный период времени. В этом 
году в среднем садилось 62 комара. Для сравнения, в 
прошлое лето было на уровне 32 – 33.

Анна БОДАГОВА,
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

НА ПУТИ В РИО

Алексей Трофимов.

Девичьи смотрины
В Барнауле состоялся сбор для кандидаток в национальную команду 
России по футболу. Подобные смотрины проходили на Алтае впервые. 
В СДЮШОР по футболу Алексея Смертина с 30 июня по 6 июля трениро-
вались 30 юниорок в возрасте до 15 лет из Алтайского края, Иркутской, 
Кемеровской областей и Красноярского края.

Зональный селекционный 
сбор проводил департамент 
женского футбола Российско-
го футбольного союза. Трени-
ровки проходили под руко-
водством старшего тренера 
женской юниорской сборной 
России U-15 Юрия Быстрицкого.

– Впервые проводим такое 
мероприятие в Барнауле, – рас-
сказал «АП» Юрий Быстрицкий. 
– Условия здесь замечательные. 
Школа имеет очень хорошую 
материально-техническую 
базу: футбольные поля, обору-
дование – на самом высоком 
уровне. Для девочек это первый 
селекционный сбор. Отберём 
самых способных, имеющих 
не только техническую осна-
щённость, но и мотивацию, 
природные данные. Некоторые 
из них наверняка в будущем 
будут выступать за сборную 
страны. Первый подобный сбор 
в Сибири мы проводили в 2008 
году в Иркутске, и сегодня уже 
некоторые из тех девочек игра-
ют за национальную команду.

По словам Юрия Быстриц-
кого, который с 1994 по 2008 
год являлся главным тренером 
женской сборной страны по 
футболу, сегодня наша страна 
немного отстаёт от тех же евро-
пейских государств, где девоч-
ки начинают тренироваться с 
шести лет. Во всём мире рабо-
тают по программам, которые 
дают хороший результат. А у 
нас они до сих пор не выстро-
ены. Из-за этого не всё просто 
и в мужском футболе, что уж 
говорить о женском, которо-
му уделяется гораздо меньше 
внимания. Тем не менее спо-
собных девочек, желающих 
заняться этим видом спорта, 
в России очень много. Но на 
них не хватает ни тренеров, 
ни материально-технической 
базы.

От Алтайского края в сборе 
участвовали воспитанницы 
СДЮШОР Алексея Смертина: 
Елизавета Гусева, Екатери-
на Козырева, Ольга Носкова, 
Ангелина Пыстогова, Софья 

Рябцева из Барнаула, Бикен Са-
хабаева, Виктория Ложкина, 
Алёна Филиппова из Ребрихи и 
Анна Гололобова из Кытманово. 
Аналогичные селекционные 
сборы чуть позже пройдут в 
центральной части России и 
на юге. После этого лучшие 
игроки со всей страны будут 
приглашены на единый сбор 
РФС. Осенью женская юни-
орская команда U-15 возьмёт 
старт в отборочной кампании 
на первенство Европы.

Кстати, в эти же дни в офис 
спортшколы Алексея Смертина 
пришло письмо из РФС с вызо-
вом алтайских футболисток на 
учебно-тренировочный сбор 
женской юниорской сборной 
России (до 17 лет). Он состоится с 
22 июля по 4 августа в Тираспо-
ле (Молдова). В основной состав 
команды U-17 включены Ирина 
Маркина и Василиса Яковенко, 
в резервный – Дарья Журенкова 
и Карина Морозова.

Георгий ЛЕДЕНЁВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

В парке спорта Инду-
стриального района 
в минувшую субботу 
открылся летний го-
родской пляж с одним 
из самых больших ис-
кусственных водоёмов 
в Сибири.Н     ?

Пляж представляет собой 
спортивно-развлекательный 
комплекс площадью около од-
ного гектара. Он расположен 
на бывшем пустыре по сосед-
ству с крытым ледовым кат-
ком. Настоящий гвоздь про-
граммы – комплекс открытых 
бассейнов, вокруг которых 
расставлены многочислен-
ные лежаки. Здесь можно и 
поплавать в чистейшей филь-
трованной воде, и принять 
солнечную ванну (если пого-
да, конечно, позволит).

«Идея создания искус-
ственного пляжа на терри-
тории парка спорта родилась 
около года назад, – рассказы-
вает управляющий парком 
спорта Алексей Трофимов. 
– Вместе с инвесторами, кото-
рые не желают афишировать 
свою причастность к этому 
проекту, решили построить 
место отдыха, не уступаю-
щее зарубежным аналогам. 
Вдохновение черпали на за-
граничных курортах, в той 
же Турции, где индустрия 
семейного отдыха очень хо-
рошо развита».

На реализацию проекта 
понадобилось всего три ме-
сяца. Общая площадь чаши 
бассейна составила 1,2 ты-
сячи квадратных метров. 
Комплекс поделён на две 
зоны – пляжную и спортив-
ную. Последняя представляет 
собой стандартный 25-ме-
тровый бассейн, в котором 
спортсмены могут поплавать 
или поиграть в водное поло. 
Также имеется детский лягу-
шатник с подогревом.

Кроме самого водоёма 
обустроена вся нужная для 
комфортного отдыха инфра-
структура – кабинки для пе-
реодевания и души, площад-
ки для пляжного волейбола, 
бар с прохладительными на-
питками на воде и кафе, где 
можно перекусить.

Алексей Трофимов зао-
стрил внимание на итальян-
ской системе очистки воды, 
имеющей три больших филь-
тра и устройство, регулирую-
щее количество дозируемых 
в воду химических веществ. 
Также одной из фишек пляжа 
является система безналич-
ного расчёта, при которой 
отдыхающие смогут распла-
чиваться за покупки с помо-
щью электронных браслетов. 
Кстати, стоимость посещения 
бассейна установлена на уров-
не средней по городу.

Д    ̈
Пляжная зона – лишь один 

из уникальных проектов по 
превращению парка спорта в 
основную площадку Барнау-

ла для проведения культур-
но-массовых мероприятий. 
Помимо уже имеющейся со-
временной инфраструктуры 
СДЮШОР по футболу Алексея 
Смертина там появились зоны 
для экстремальных видов 
спорта и для воркаута. В сере-
дине июля планируется сдача 
в эксплуатацию кафе. Также 
будет построена площадка для 
детей дошкольного возраста, 
где они смогут познакомиться 
с футболом, волейболом или 
баскетболом. Изюминкой 
парка должна стать аллея ал-
тайских звёзд спорта. «Есть и 
другие задумки, которые пока 
держатся в секрете, – делится 
планами Алексей Трофимов. 
– В следующем году постара-
емся их воплотить в жизнь».

Сумма инвестиций в рекон-
струкцию парка не оглашает-
ся. По словам управляющего, 

стоимость проекта постоянно 
меняется, причём в сторону 
увеличения. Тем не менее 
инвесторы, вложившие свои 
деньги в ту же пляжную зону, 
планируют окупить затраты 
в течение 6-7 лет.

Можно не сомневаться, 
что парк спорта в своём об-
новлённом виде быстро за-
воюет популярность среди 
барнаульцев и гостей города. 
Однако есть и в этом местеч-
ке довольно существенная 
проблема, связанная с пар-
ковкой. «Будем стимулиро-
вать граждан приезжать в 
парк на велосипедах, – от-
мечает Алексей Трофимов. 
– В том числе и с помощью 
различных акций вроде: «Кто 
приедет на велосипеде – тот 
получит скидку».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

За  месяц  до  Олим-
пиады у российских 
легкоатлетов, от-
странённых от меж-
дународных соревно-
ваний, остается всё 
меньше возможно-
стей проверить свою 
готовность к Играм в 
Рио-де-Жанейро. В этих 
условиях на помощь 
приходят различные 
российские старты, 
в том числе и регио-
нальные.

Вот и чемпион мира в 
беге на 110 метров с барье-
рами Сергей Шубенков уже 
второй раз за последние два 
месяца выступил на чемпио-
нате края, который 2-3 июля 
проходил на барнаульском 
стадионе «Лабиринт». Уча-
стие столь титулованного 
спортсмена значительно 
повысило статус и уровень 
турнира. А также привлекло 
на трибуны немалую часть 
известных спортивных дея-
телей и любителей королевы 
спорта.

На глазах у родителей, 
жены, болельщиков и жур-
налистов Сергей врубил мак-
симальную скорость и отра-
ботал на полную катушку. 
В полуфинале он преодолел 
дистанцию за 12,9 секунды, 
а в финале – за 12,7! Правда, 
нужно пояснить, что этот 
сумасшедший результат, 
превышающий мировой 
рекорд (12,8 секунды), был 
зафиксирован по ручному 
секундомеру, который уже 
давно стал анахронизмом. 
Наши легкоатлеты до сих 
пор не обзавелись дорого-

стоящей электроникой, 
которая используется на 
всех значимых соревнова-
ниях. Если же эти цифры 
перенести на электронный 
секундомер, то вышло бы 
примерно в районе 12,9-13,0. 
То есть Шубенков повторил 
свой личный рекорд (12,98 
секунды) и впервые в сезоне 
разменял гроссмейстерские 
13 секунд.

– Отсутствие на соседних 
дорожках Оливера или олим-
пийского чемпиона Меррит-

та никак не отразилось на 
моём выступлении, – сказал 
после финиша Сергей Шу-
бенков. – Я не ориентируюсь 
на соперников. Стараюсь 
сосредоточиться только 
на собственной технике и 
на беге. К чемпионату края 
готовлюсь точно так же, 
как и к чемпионату мира. 
Настраиваюсь абсолютно 
одинаково, независимо от 
статуса соревнований. Конеч-
но, на международной арене 
нервяк покруче. Но на чем-

пионате края волнение тоже 
присутствует, хотя и более 
искусственное.

Как рассказал тренер спор-
тсмена Сергей Клевцов, по 
дороге на стадион он был 
уверен, что Шубенков выбе-
жит из 13 секунд. Поэтому 
нисколько не удивился, что 
его прогноз оправдался.

– У Шубенкова есть такая 
особенность: на соревновани-
ях он всегда бегает лучше, чем 
на тренировке, – рассказывает 
Сергей Клевцов. – Шуба всег-

да готов биться, и его очень 
сложно сломать психологи-
чески, потому что это его 
стихия. Как говорил знаме-
нитый Рой Джонс: «Мне весе-
ло в бою». То же чувствуют и 
такие ребята, как Шубенков. 
На старте крупных соревнова-
ний он, конечно, испытывает 
мандраж, сильное волнение. 
Но это не сказывается на нём 
как-то негативно. Это такой 
контролируемый, управляе-
мый стресс, который помога-
ет ему нестись вперёд.

По словам Сергея Клевцо-
ва, показанное Шубенковым 
время внушает оптимизм за 
месяц до старта Олимпий-
ских игр. В финале он сбил 
несколько барьеров, но это 
обусловлено «не совсем све-
жим состоянием спортсмена 
на фоне тяжелой трениро-
вочной работы». По мнению 
Клевцова, на итоговый ре-
зультат немного повлиял 
лишь восьмой сбитый ба-
рьер, который слегка погасил 
скорость.

Уже 5 августа в столице 
Бразилии стартуют Олимпий-
ские игры. Отечественные 
легкоатлеты по-прежнему от-
бывают дисквалификацию, 
связанную с допинговым 
скандалом. Однако многие 
«чистые» россияне, в том 
числе и Шубенков, ждут с 
нетерпением вестей от ИААФ 
(Международная ассоциация 
легкоатлетических федера-
ций) по поводу индивидуаль-
ного допуска на Игры каждого 
из спортсменов.

В выходные «Матч ТВ» 
оптимистически заявлял, 
что 3 июля ИААФ отберёт 
10 российских легкоатле-
тов, с которых могут снять 
дисквалификацию. И они 
отправятся на чемпионат Ев-
ропы, который 6 июля стар-
тует в Амстердаме. Однако 5 
июля на момент подписания 
номера в печать никаких 
новостей от ИААФ по этому 
поводу не было.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

Поредевший 
«Восток»

Профессиональная футбольная 
лига (ПФЛ) решила реформиро-
вать зону «Восток» второй лиги 
первенства России по футболу, где 
выступает ФК «Динамо-Барна-
ул», из-за финансовых проблем в 
клубах.

Изменения коснутся формулы 
первенства – ПФЛ планирует про-
водить в зоне «Восток» сдвоенные 
матчи с перерывом в один день, то 
есть в течение трех дней команды 
сыграют с одним и тем же сопер-
ником дважды на одном поле. По 
мнению руководства ПФЛ, эта вы-
нужденная мера поможет сократить 
расходы клубов.

Пока лишь четыре клуба прошли 
лицензирование – барнаульское 
«Динамо», «Чита», «Смена» из Ком-
сомольска-на-Амуре и «Сахалин» из 
Южно-Сахалинска. Ещё две коман-
ды – омский «Иртыш» и иркутский 
«Байкал» – устраняют недочёты, 
после чего также будут включены 
в список участников первенства. 
Любопытно, что «Иртыш» уже обра-
тился в ПФЛ с просьбой о переводе 
в зону «Урал-Поволжье», где команда 
уже выступала в своё время.

Из-за финансовых проблем 
не будут выступать во втором 
дивизионе «Якутия», «Сибирь-2», 
«Томь-2», а также снявшийся ещё 
по ходу прошлого сезона новокуз-
нецкий «Металлург».

Первые игры в зоне пройдут 31 
июля. Кстати, последний раз «Вос-
ток» проводил свой турнир спарен-
ными играми в сезоне-1994.

1 июля динамовцы сыграли пер-
вый контрольный матч в нынеш-
нем межсезонье под руководством 
нового главного тренера Сергея 
Шишкина – бывшего наставника 
почившей в бозе «Якутии». На сво-
ём поле барнаульцы уступили со 
счётом 0:1 новосибирской «Сиби-
ри», выступающей в Футбольной 
национальной лиге. Вчера, 5 июля, 
команды провели повторный пое-
динок в Новосибирске.

Георгий ЛЕДЕНЁВ

МЕ ЖСЕЗОНЬЕ
Суперсекунды на «Лабиринте»

На финишную прямую перед Олимпийскими Играми Сергей Шубенков выходит в хорошем настроении.

Сергей Клевцов: 
«Уверен, что мой ученик 
побежит по олимпийской 

дорожке. И побежит хорошо, 
не сбивая при этом барьеры».

МАССОВКА
Место под солнцем

Новый пляж в парке спорта – одна из визитных карточек Барнаула.

ФУТБОЛ

В этом возрасте девочки тренируются так же, как и мальчишки.


